

ÉDUCATION

Le programme Erasmus a tenu ses promesses

HIRSON Les lycéennes sont de retour, des étoiles plein les yeux après leur expérience cosmopolite.

À SAVOIR

- **Erasmus +** s'achève. Les trois lycéennes s'étaient engagées depuis la classe de 1^{re}.
- **Ces élèves de Terminale** mettaient un point final à leurs travaux en les présentant à leurs camarades étrangers en Pologne.

Et voilà. La fin de notre voyage en Pologne est arrivée. Samedi, nous commençons à nous rendre compte que notre programme Erasmus + touchait à sa fin : dans la matinée nous avons dû dire au revoir aux familles qui nous ont hébergés chaleureusement, ainsi qu'aux élèves et professeurs italiens et espagnols qui devaient repartir. Nous avons malgré tout pu profiter d'une magnifique journée dans Cracovie afin de visiter mais aussi de faire les magasins pour ramener des souvenirs.

Ce séjour nous a permis de rencontrer des gens merveilleux venant de toute l'Europe

Dans l'après-midi, nous nous sommes rendus à la gare. C'est à ce moment-là que les Polonais de-



La fin de notre voyage en Pologne, c'était dimanche, avec les au-revoir à toutes les personnes rencontrées.

vaient nous laisser et rentrer dans leur ville de Sedziszów, nous leur avons dit au revoir : c'était un des moments les plus émouvants de notre séjour ! Ensuite, nous avons profité une dernière fois de Cracovie de nuit. Le lendemain nous avons pris le train pour l'aéroport. Sur place, nous avons dit au revoir (non sans tristesse) aux deux élèves allemands et à leurs deux professeurs et nous avons finalement pris l'avion pour la France, pleins de souvenirs inoubliables en tête. Ce séjour nous a permis de rencontrer des gens merveilleux venant de toute l'Europe, nous avons pu découvrir de nou-

velles cultures que ce soit grâce aux familles qui nous ont hébergées, ou que ce soit en parlant avec les élèves des différents pays (Pologne, Italie, Espagne, Allemagne). Ce séjour nous a également permis d'approfondir notre anglais et notre culture. De plus ce n'est pas seulement la fin d'un voyage mais également de tout un programme qui avait pour thème la réduction du gaspillage alimentaire. Celui-ci nous a permis de prendre conscience de nos mauvaises habitudes en termes de gaspillage, mais également d'apporter des solutions pour y remédier. ■

Par ROZENN LAVIGNE, MARIE PRINCE et EMMA WROBEL

ANIMATION

Les mangas seront à l'honneur

HIRSON

L'équipe d'animation du service Jeunesse du centre social et d'animation culturelle, dirigée par Nicolas Kaczmarek prépare les vacances de printemps. Les jeunes habitués de la structure, ont choisi pour thème Kawaii. L'accueil se déroulera du lundi au vendredi, de 8h 30 à 17h 30, et ce, du 8 au 19 avril. Cet accueil de loisirs sera ouvert aux enfants âgés de 6 à 14 ans.

Ceux qui désirent s'immerger dans le monde des loisirs japonais pour les jeunes durant deux semaines n'ont pas de temps à perdre, car le nombre de places est limité à 24. Pour information, en japonais, Kawaii signifie « mignon ». Les participants partiront à la découverte du Japon traditionnel, au travers des mangas, toutes les activités manuelles et habituelles seront basées sur ce thème. Plusieurs temps forts sont également au programme, comme un tournoi de



Les jeunes ont choisi leur thème pour ces vacances.

«Bubble foot», une journée consacrée aux animaux de compagnie, une sortie à la Ferme des alpagas à Somme-

duire le jeune public. Les inscriptions sont ouvertes à l'accueil du CSAC, 3, impasse du Château à Hirson. Renseignements au 03 23 58 16 44. ■

LE P'TIT MAROILLES

Après *Cinquante nuances de Grey*, Cinquante nuances plus sombres et Cinquante nuances plus claires, une nouvelle série de films romantiques issus de fanfictions débarque sur les écrans avec *After*, chapitre 1. Et cela n'a pas échappé au Sonhir, qui organise vendredi 12 avril une « lady's night » à l'occasion d'une projection en avant-première du film de Jenny Gage. Stands, cocktails, animations, etc. Mais attention, il ne reste déjà plus que quelques places !

En image



HIRSON

Trop de réseaux sociaux, trop de victimes

C'est, en images aux couleurs vives, le message de Mercedes, 18 ans, sur les murs de la salle d'exposition-galerie du lycée Joliot-Curie. L'élève de Terminale L dénonce les « voyeuristes » prêts à dégainer leur téléphone pour filmer les victimes de rumeurs plutôt que de leur tendre la main. Les yeux, quant à eux, symbolisent les applications utilisées par les parents pour traquer leurs enfants. Ce travail s'inscrit dans l'option arts plastiques présentée au bac.

L'ACTUALITÉ EN FLASH



HIRSON

Réunion parents d'aujourd'hui

La séance de parents d'aujourd'hui, qui s'est tenue dans la Maison de la petite enfance avait pour sujet : « Les copines et les copains d'abord ». Au cours de cette réunion, plusieurs éléments ont été évoqués concernant la psychologie de l'enfant et son attachement à la structure familiale, le premier groupe social qu'il rencontre. Ces réunions baptisées « parents d'aujourd'hui » se tiennent à intervalles réguliers. Elles se tiennent à la Maison de la petite enfance, qui dépend du centre social d'Hirson, le CSAC. Contact, 03 23 58 16 44, et sur la page Facebook.

L'heure du conte



Dans la bibliothèque du château, les enfants avaient rendez-vous, pour l'heure du conte organisée par les bibliothécaires, Valérie Hodin et Candice Bienfait. Installés autour d'une grande table, en compagnie de leurs parents, ils ont confectionné des masques aux couleurs vives avant d'écouter l'histoire de « Mini-loup au carnaval ».